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党旗在基层一线
高高飘扬

老有所养 老有所依
郊段村获评
“河南省孝德文明村”

本报讯（记者 谢鹏飞 通讯员 张曼
曼）近日，上街区峡窝镇郊段村传来喜讯，
在村里党员和村民的见证下，该村党总支
书记王立功接过河南省孝文化促进会授
予的“河南省孝德文明村”荣誉牌子。

近年来，郊段村大力弘扬、践行孝德
文化，不仅建立起高标准的老年活动基
地，倡导设立了老年活动基金会，成立了
新时代老年协会，而且每年还免费组织60
岁以上的老年人前往全国各地旅游，为建
设美丽乡村和文明乡村打下了扎实基础。

2017年8月，为加强郊段村精神文明
建设，发挥老年人作用，反映老年人心声，
郊段村成立了“郊段村新时代老年协会”，
现会员人数达到 266人。该村还在新时
代文化广场木屋设有“新时代老年之家”，
内有电视、象棋、扑克、麻将、书报等老年
人学习娱乐设施，满足老年人的精神追
求。此外，郊段村每年还为老年人发放福
利及老龄补贴等。

上街区济源路街道：
“三个强化”推动街道人大
工作提质增效

本报讯（记者 谢鹏飞 通讯员 何冰
玥）“以前接送孩子，最怕的就是这段路。
现在好了，路面平整了，我们家长也放心
了。”近日，一位幼儿家长在接受采访时高
兴地说。

上街区幼儿园门口路面坑洼不平的
问题一直是附近居民的“心头病”。为切
实解决群众“急难愁盼”，济源路街道人大
代表将该事项提请会议审议并立案交办，
仅用时 20天便完成了路面重新铺整。近
年来，上街区济源路街道人大工委围绕发
展大局和中心工作，紧密结合街道实际，
在“强组织、强落实、强监督”上下功夫，为
代表履职赋能提质，为推动街道各项事业
发展贡献人大力量。

聚焦民心民意强组织。依托人大代
表联络站和街道三级网格体系，街道人大
工委将县区级人大代表 32人统筹分配到
现有12个二级网格中，将代表履职平台与
网格打通融合。一方面，围绕代表工作职
责，定格、定人、定规矩，明确要求代表时时
关心网格、天天走进网格、周周履职网格，
推动人大代表深度参与社会治理。另一方
面，搭建反映民情、倾听民意、汇聚民智的

“源源直通车”，深入了解百姓的所思所
想，更好地发挥代表“传声筒”重要作用。

聚焦民生实事强落实。街道人大工
委积极引导代表履行网格员走访职责，进
网入格、进楼入户，把群众的意愿和诉求
及时传达到相关部门，并监督落实情况。
在人大工委的沟通协调下，夏侯社区利用
合作社闲置资产，采用资金扶持、第三方运
营的模式，为辖区老年人提供日托短托、助
餐助浴、康复保健等全方位养老服务。同
时，充分发挥人大代表“助推器”作用，投资
1000万元、占地40余亩，推动“毛毛虫亲子
乐园”项目在郑州西部落地开花。

聚焦民众关切强监督。根据各阶段
的工作实际，济源路街道人大工委倾情倾
力做好各类重大行动宣传监督工作，对发
现的问题实施清单管理并跟踪督办落
实。今年以来，依托网格化智慧平台累计
督办办结城市管理、生态环境保护、应急
处突等1898件，事件办结率99.92%，满意
率达 100%，切实把人大制度优势转化为
基层治理效能。

本报讯（记者 张朝晖 通讯
员 刘佳 徐少杰 文/图）一支笔，
一部手机，记录着社情民意；一张
嘴，两条腿，服务于辖区百姓。这
就是中牟县城市管理局下沉干
部、万邦家园社区网格员余晶晶
的工作日常。她说：“我是一名党
员，能有幸下沉网格历练，自己一
定要多学群众智慧、多干群众实
事、多思群众所需，成为群众的好
朋友、知心人和贴心人”。

余晶晶每天在完成信息报送
工作后，准时来到小区广场内通
过“拉家常”的方式，了解住户们
的所需所想、实际困难和居住环
境等，通过记录民情日志，把群众
的大事小情记在心、挂在嘴，赢得
了大家的称赞。她积极向物业经
理学习管理经验，建立了1号楼、2
号楼、3 号楼和 5 号楼相关的“网
格+微信群”9个，把微信群作为网
格的重要工作平台和宣传阵地，
提供“网格+网络”的“双网”精准
服务，真正实现为民服务零距离。

7月 2日上午，刚忙完网格信
息报送工作的余晶晶正准备去楼
栋巡查时，在小区物业办公室门口
撞上了匆匆而来的3号楼1单元的
住户张某。张某说，他在网格微信
群看见楼栋专属网格员余晶晶发

的信息，抱着试一试的态度来物业
找她帮忙。老家在山东菏泽的张
某今年大学毕业，学校多次催促
其转走团员关系，因找不到接收
部门，此事一直耽搁着。余晶晶
在了解情况后，就和万邦家园社
区工作人员取得联系，在社区人
员的细心解释中了解到接收单位
为“万洪路团支部”。余晶晶协助
张某准备完所有手续，并在当天

下午来到万洪路区域发展中心五
楼团委书记办公室，顺利完成学
校和社区团委的对接工作，解了
张某的燃眉之急。张某开心地
说：“没想到这么快，太感谢你了
晶晶姐！”余晶晶也为他开心地
说：“我是一名基层党员，我的专
职就是为大家服务的。你们愿意
找我就是对我的信任，我更应该
感谢你们对我的认可！”

本报讯（记者 袁建龙）“‘五星’
支部创建开始以来，我看到家乡日新
月异的变化，认识到返乡创业是一个
很好的机会。今年以来，建成的柿橙
小筑已经接待游客 300余人次，直接
收益 6万元。”说起自己打造的民宿，
登封市唐庄镇王河村柿橙小筑民宿
负责人冯月杰感慨地说。

王河村位于唐庄镇西北部，共12
个自然村、10个村民组，区域面积9.8
平方公里。在“五星”支部创建中，王
河村按照上级工作部署，通过“主题
党日”“三会一课”“党纪学习教育”
等，锤炼全村党员的政治意识、发展
意识、纪律意识。

王河村党总支书记刘松和说，“五

星”支部创建让农村党员干部明白了
什么能干、如何规范地干，眼睛看事越
来越准，干事底气越来越足。对标“五
星”支部创建，结合村民“环境宜居、稳
定增收”的需求，王河村坚持“两委”干
部带头干、全体党员带岗干，对照创建
标准，全面推进争创工作。目前，全年
村集体经济收入70万元以上，生活垃
圾日产日销，整体环境宜居宜业。

刘松和介绍，经过长时间的摸索
和调研，王河村依托山美水美景美的
环境优势，建成了和美乡村，环境更
漂亮、基础更完善、村民更幸福。为
适应市场需要和“文旅文创融合”要
求，村里支持帮扶多元发展特色民
宿，建成了政府投资的“醒山民宿”、

企业运营的“王河农家院”、村民自建
的“问松小院”“柿橙小筑”等。目前
全村共有民宿 16家，每天接待游客
100余人，带动30余户群众致富。

今年以来，围绕特色民宿产业打
造，村里谋划了投资 930万元的醒山
民宿二期，目前已经完成设计，近期
就会入场施工；针对入村漫水桥汛期
存在安全隐患的问题，谋划投资 600
万元的石淙桥，消除安全隐患，方便
群众出行；针对环境优化提升，谋划
投资 300万元的高压线入地工程、投
资 180万元的金简广场至小蛤蟆头
的登山步道工程和投资 30万元的石
称生态停车场工程。目前这些工程
全部完成设计，下半年将开工建设。

本报讯（记者 姚辉常 通讯员
焦洪鑫）近日，荥阳索河街道广场社
区积极推进民政小区南散居自来水
改造一户一表工程，进一步织密了

“邻里网”。
民政小区南散居区域的供水方

式存在诸多问题，如总表计量不准
确、水费分摊不均等。为了彻底解决
这些问题，广场社区党总支书记乔昭
君响应居民诉求，将自来水改造一户

一表工程列为重点民生项目。在项
目筹备阶段，社区工作人员深入居民
家中，广泛听取意见和建议，充分了
解居民的需求和期望。同时，在民政
小区南散居居住的热心群众王云焕
也参与进来，积极配合多次参与与自
来水公司沟通协调，联系群众和施工
队等急难问题，制订了科学合理的改
造方案。改造工程启动后，王云焕带
领施工人员克服了诸多困难，加班加

点推进工程进度，精心监督铺设管
道，安装一户一表，确保每一户居民
都能享受到独立、准确、便捷的供水
服务。

目前，民政小区南散居自来水改
造一户一表工程已取得阶段性成
果。大部分居民家中已完成改造，用
上了干净、稳定的自来水。居民纷纷
表示，此次水改让他们感受到了来自
广场社区的关怀和温暖。

万邦家园社区网格员余晶晶：

“我的专职就是为大家服务的”

水改微治理 温暖送到家

登封唐庄镇王河村:

“五星”支部创建
美了乡村环境 鼓了村民钱袋

文明郑州


